

Fachschaftekonferenz Sitzungsprotokoll

21.03.2018

Ausrichtend: FB 03

Raum: S1|03 9

Beginn: 18:30Uhr

Protokollant: Lisa Morath, Tim Schmidt, Lisa Sulzmann

Moderator: Lisa Morath, Lisa Sulzmann

Anwesend:

FS 01: Yannick Schmidt, Julia Hofmann

FS 02: Sebastian Gombert

FS 03:

Pädagogik: Lisa Sulzmann, Jonathan Baumann

Psychologie: Lisa Morath, Tim Schmidt

Sport: Sebastian Trittenbacher

FS 04: Lukas Boudgoust, Christian Fahr, Nadine Theis, Peter Fürstenau

FS 05: Luisa Riik, Leon Berghoff-Flüel

FS 13: Christian Giebler, Timo Wiesner

FS16: Julian Keller

FS 20: Jannis Blüml, Nadine Völkl

AStA: Helena Wolf

TOPs:

1: Fachschaftewochenende

2. Stand Arbeitskreis „Aufwandsentschädigung für FSK-Protokollant*innen“

3. Gemeinsame Sitzung von StuPa und FSK

4. Erfahrungsaustausch Frauenfördermittel (FB03)

5. Mensa Lichtwiese (FB16)

6. VertretIn imKI²VA-Lenkungskreis

7. Finanzantrag KoMa (BuFaTa der Mathematik)

8. QSL- / BK-Schulungen

9. Fachschafteentour SoSe18

Genehmigung der Protokolle:

Das Protokoll der FSK mit dem AStA (20.02.2018) wurde einstimmig genehmigt

Wichtiges aus den Fachschafte:

FS 01: Lösung für das Lernzentrumproblem: Transponder gibts ab jetzt an der Pforte gegen Vorlage des Studierendenausweises

FS 04: Matheball: Konditionen der Otto-B. sind noch schlechter geworden
Insbesondere steht immer noch kein finales Angebot

FS 05: Vandalismus im Fachschafte Raum

FS 16: Problemfall mit der APB §22a (2): "In Prüfungsleistungen mit Antwort-Wahl-Verfahren haben die Prüflinge anzugeben, welche der mit den Aufgaben vorgelegten Antworten als zutreffend angesehen wird. Bei jeder Aufgabe muss in der Aufgabenstellung die Anzahl der zutreffenden Antworten je Aufgabe angegeben werden. Werden nicht zutreffende Antworten als zutreffend angesehen, ist die Aufgabe insgesamt falsch beantwortet. Ein Punktabzug für falsche Antworten (Negativpunkte) ist unzulässig."

Ein Tag vor Klausur konnte nur der Studiendekan und der betreffende Prof (per Mail) erreicht werden.

FS 20: OPhasen-Leitungstreffen: <https://doodle.com/poll/zkm9hy77y65wedif>, bitte alle Vertreter*innen der FSen eintragen. Nachfragen und Themenwünsche an dini@d120.de

Wichtiges aus den Gremien:

- AStA:

Alle FS, die im alten Hauptgebäude ansässig sind, sollen aufpassen, da es vermehrt zu Einbruchversuchen kam.

- Senat:

Medizintechnik ist durch den Senat.

RMU-Verbund hat neue Webseite.

FB 1 hat seine (veraltete) Satzung aufgelöst.

Ethikkommission hat berichtet.

Besprechung der Exzellenzinitiative:

2 Anträge, Stand:

Politische Unterstützung des Landes. Es wird Kommissionen zu verschiedenen Teilaspekten geben, dafür werden dann Vertreter aus der Studierendenschaft gesucht werden.

Da dabei notwendigerweise Projekte priorisiert werden (und damit andere depriorisiert), ist kein Konsens zu erwarten. Prömel möchte, dass dennoch eine Lösung gefunden wird, hinter der die ganze Universität steht.

- StuPa:

Konzept für gemeinsame Sitzung ist TOP 3

- Semestergespräch mit dem Präsidenten:

Das Semestergespräch der studentischen Vertreter in UV und Senat mit dem Präsidenten fand statt.

Anwesende: Franziska Herbert, Lianne Gossel, Christian Fahr, Peter Fürstenau

Themen:

Stand der Gleichstellung:

Wir tun ja schon so viel: Es werde ein Diversity-Gesamtkonzept erarbeitet.

Es soll mehr Professorinnenprogramme geben.

Das UV-Papier wurde nicht im Senat besprochen und das ist auch nicht der Plan.

Ein Anschubförderung für gendersensible Forschung fand nicht statt.

Führungskultur auf Fachbereichsebene:

Professoren sind exzellent in Forschung und Lehre, aber nicht immer ideale Führungspersönlichkeiten.

Insbesondere die akademische Abhängigkeit der Unterebenen ist ein Problem.

Hier gibt es keine schnelle Abhilfe und steter Tropfen muss den Stein höhlen.

Ausblick auf Nachfolge:

Wir wüssten gerne, auf was wir bei der nächsten Präsidentschaftswahl achten sollten.

Prömel möchte sich allerdings nicht einmischen.

Hörsaalsponsoring:

Nach dem Treffen mit Rehahn wurde das nur kurz angesprochen.

Prömel versichert, dass ihm der Transparenzmangel Leid tut, und, dass er dahinter steht, das zu verbessern.

TOP 1: Fachschaftenwochenende

Es gibt drei Wochenenden zur Auswahl. An diesen haben jeweils unterschiedliche Jugendherbergen Platz für uns. Die FSK priorisiert nun:

Prio 1: Bad Homburg, 11.05., unter 2h Anfahrt. Es haben keine Zeit: 8

Prio 2: Wetzlar, 18.05., 2,5h Anfahrt. Es haben keine Zeit: 7

Prio 3: Lauterbach, 27.04., über 3h Anfahrt. Es haben keine Zeit: 9

Es wurden zahlreiche Workshopthemen gesammelt. Allerdings ist bei vielen davon unklar, wer so einen Workshop halten könnte.

Alle sind gehalten, im Pad einzutragen, wenn sie sich bereiterklären, einen der Workshops zu halten. Für einige Workshops könnten auch professionelle Speaker*innen beauftragt werden.

[https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B\\$Fachschaftsklausurtagung](https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$Fachschaftsklausurtagung)

Bad Homburg geht leider nicht mehr, da eine andere Reservierung an dem WE vorliegt.

Eine Priorisierung der Themen soll per Mail erfolgen.

TOP 2: Stand Arbeitskreis „Aufwandsentschädigung für FSK-Protokollant*innen“

Bisher noch nicht getroffen.

(Ansprechpersonen: Lisanne und Johanna S.)

<https://doodle.com/poll/tpcdr5fva6widd2k>

TOP 3: Gemeinsame Sitzung von StuPa und FSK

Gibts hier schon weitere Infos?

StuPa tagt auch am 21.3.

Vermutlich am 26.04. gemeinsame Sitzung

Es müsste ein gemeinsames Konzept ausgearbeitet werden, u.a. zum Thema Stimmrecht.

TOP 4: Erfahrungsaustausch Frauenfördermittel (FB 03)

Übernommen werden können Kosten für:

Bei der hobit wurde eine Frau pro Schicht übernommen (FS 16)

Informationsveranstaltungen für Schülerinnen

Fachtagungen für Studentinnen (Anreise etc.)

(Muss nichts mit Empowerment zu tun haben)

Nicht übernommen werden Kosten für: Kinderbetreuung

TOP 5: Mensa-Lichtwiese (FB 16)

Die Mensa an der Lichtwiese befindet sich bekanntlich im Umbau.

Dieser sollte bis zu Beginn des WiSe 17/18 fertiggestellt werden.

Das Essen ist teilweise sehr schlecht und die Abwechslung der Gerichte ist fast nicht vorhanden.

Es kommt nicht selten vor, dass das Essen um 12 Uhr schon kalt ist oder „beliebtere“ Gerichte schon ausverkauft sind.

Ein täglicher Gang in die Mensa fällt hier sehr schwer.

Das Studierendenwerk hat für den Campus das Monopol und Alternativen sind nicht vorhanden.

Gibt es weitere schlechte Erfahrungen?

Ja, alle Lichtwiesenstudenten finden das doof.

Die anderen können das größtenteils verstehen.

Der vorhandene Platz zum Essen erinnert eher an eine Legebatterie als an einen Speiseraum.

Können wir gemeinsam das Studierendenwerk benachrichtigen, ob eine Besserung möglich ist?

Julian schreibt dem Studierendenwerk eine Mail.

Essensangebot an den Wochenenden wurde angefragt.

Antwortvorschlag nur unzureichend.

TOP 6: VertreterIn im KI²VA-Lenkungskreis

Was ist das?

Langform: Kompetenzentwicklung durch Interdisziplinäre und Internationale Vernetzung von Anfang an“

Fachbereichsübergreifende Projekte.

Beispiele:

„Einführung in den Maschinenbau“

Übungsleiterschulungen.

Ausbildung zur Teambegleitung.

Lisa schreibt Klara eine E-Mail, um weitere Infos zu erhalten.

TOP 7: Finanzantrag KoMa (BuFaTa der Mathematik, „Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften“)

765 Euro für 9 Leute.

30.5. – 3.6.

Wir möchten AKs einbringen.

Einstimmig zugestimmt.

TOP 8: QSL- / BK-Schulungen

Es gab Probleme, welche eventuell durch besser geschulte Vertretungen hätten vermieden werden können.

Es steht die Idee im Raum, systematisch Schulungen für die studentischen Entsandten anzubieten.

Es besteht einiges an Interesse.

TOP 9: Fachschaftentour SoSe18

Diesmal gehts es durch die Stadtmitte

Doodle wird rumgehen, evtl. findet die nächste Tour im Mai statt

FB 01 ist in jedem Fall als ausrichtende Fachschaft dabei

Auch mal wieder ein Vernetzungsg grillen auszurichten, wird ebenfalls vorgeschlagen.

TOP n: OWO-Position (Übertrag von der FSK im Dezember oder Januar 17/18)

Dini möchte das mal beim OWOPhasenleitungsgesamttreffen aufschlagen lassen.

Sonstiges:

Frage nach Sommer-OWOPhasen aller Fachschaften

bei circa der Hälfte vorhanden, aber nur 1–2 Tage lang

geringe Teilnahme auch bei hohen Anmeldezahlen

Idee eines gemeinsamen Programmpunkts dieser OWOPhasen

Termine:

19.04.: FB1-Party im Nachtcafé

26.04.: Gemeinsame Sitzung mit StuPa

28.04.: Bioparty in der Krone

13.06.: Sommerfest FS 16 (in der Kuhle am Architektengebäude an der LiWi)

30.06.: Matheball

Nächste FSK:

26.04.2018, Mit StuPa

24.05.2018, FB 4